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OPINIÓN

¿Foro de participación ciudadana en Yeste?
Por Clara Martínez García
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número de dni, aunque en su publicación, si el autor lo desea, salgan con seudónimo o con las 
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“El  foro  de  participación  ciudadana de  Yeste  llevó  a  cabo  
su  primera  reunión  en junio  de  2008,  desde  entonces  se  han  
presentado  a  las  ayudas  de  la  agenda  21  de  Diputación varios 
proyectos, la mayoría, a pesar de que se han aprobado en el foro, 
no se ha explicado su evolución ni  se ha analizado su  conclusión.  
Desde el ayuntamiento se ha dirigido el foro desde el principio, 
cuando tendría que ser un órgano complementario del ayunta-
miento cuya función fuese autónoma e independiente y aunque 
desde noviembre de 2016 se ha intentado que fuese así, se ha 
seguido de alguna forma dirigiendo éste desde la alcaldía, se ha 
pedido información al ayuntamiento sobre los proyectos y no se 
ha querido aportar nada.  Es por todo ello que como coordinado-
ra del foro presento mi dimisión ante la imposibilidad de poder 
llevar a cabo una labor independiente y coherente con lo que es 
un foro de participación ciudadana, es decir, un lugar de encuen-
tro y debate de las necesidades del pueblo, sin malentendidos ni 
imposiciones por parte del consistorio. Ojalá sea posible en algún 
momento poder llegar a vivir en un pueblo donde se trabaje entre 
todos”.

 
Con estas palabras finalicé mi pequeña aportación como pre-

sidenta del foro de participación de Yeste, un espacio que creo 
necesario si funcionase bien, sin embargo, desde el principio ha 
servido sólo para conseguir subvenciones para el ayuntamiento 
y para alguna asociación apoyada por éste. En algunos casos el 
dinero concedido no parece que se haya utilizado para lo que se 
dijo (como la sala de duelos , para la que se concedió una subven-
ción de 3.000 euros y después de tres años desde la concesión 
de la ayuda se hace cargo una empresa privada) o proyectos que  
se han modificado sin explicarlo como el de auditoria energéti-
ca  que parece ser que termino siendo un sencillo  cambio por 
bombillas led en la aldea de los Pajares y no se  informó de esa 
modificación ni se explicaron las conclusiones de la auditoría, o 
el proyecto del mercado agroalimentario con el que se pretendía 
crear una asociación de productos agroalimentarios que se ven-
derían en las casetas y se concedieron unos 7.000 euros, ¿cuál 
ha sido el resultado de todos esos proyectos?,¿por qué cuesta 
tanto explicar lo que se ha hecho?, eso sería ser transparente y 
responsable.

No cuestiono que sean proyectos interesantes, lo que creo 
que no se puede hacer, es decir que se está en un foro de partici-
pación cuando no se explican los proyectos una vez finalizados, y 
algunos de los que se proponen, o no se llevan a cabo o se cam-
bian por otros en el último momento sin un debate previo, o se 
elaboran sin contar con todos.

 Tendríamos que empezar a aprender a trabajar en grupo y no 
imponer lo que nos interesa, un proceso participativo es mucho 
más que dejar hablar y luego hacer lo que yo quiero, por eso hay 
cada vez menos participación, las personas no son tontas ni quie-
ren perder su tiempo. En una de las últimas reuniones alguien dijo 
que era inútil el foro porque lo que ahí se hacia lo podía hacer el 
ayuntamiento directamente, y tenía razón, pero esto es así, por-
que el foro no funciona como tal. En el poco tiempo que estuve 
de coordinadora intenté informarme como funcionaban otros 
foros de participación y visité algunos como el de Letur, y sí que 
se pueden hacer las cosas de otra forma, se trata de trabajar de 
otra manera y confiar más en los ciudadanos, todos saldríamos 
ganando.

Un foro de participación ciudadana es un lugar de encuentro 
de vecinos asociaciones y empresas para hablar y debatir sobre 
el pueblo que queremos, se trata de un órgano autónomo e inde-
pendiente.

El problema de Yeste puede ser que, unos pocos se creen im-
prescindibles y la mayoría se creen innecesarios para construir 
un pueblo mejor. Yo creo que nadie es imprescindible y todos 
somos necesarios, cuando nos demos cuenta las gentes de Yes-
te de esto, empezaremos a estar mejor y a crear un pueblo más 
cálido, más unido y más próspero para todos, no sólo para unos 

pocos .
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